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Der Jahresbericht des Abteilungsausschusses richtet sich an die Mitglieder der Tennisabteilung und an 

andere Interessierte. 

Entsprechend § 4 Abs. 7 der Geschäftsordnung der Tennisabteilung des TSV Lustnau 1988 e.V. sind in 

der jährlich stattfindenden Abteilungsversammlung ein Jahresbericht des Abteilungsleiters, ein Bericht 

des Finanz- und Mitgliederverwalters, des Sportwarts, des Jugendwarts und des Technischer Leiters 

abzugeben. Zusätzlich wird der Bericht des Breitensportwarts beigefügt. 

 

vorgelegt von   

Rainer Mack 

Abteilungsleiter 

 

 

 



Vorwort  

 

Gegründet 1987 sind wir eine Abteilung des TSV Lustnau eV mit derzeit ca. 300 Erwachsenen 

und etwa 80 Jugendlichen. Unter den Mitgliedern sind alle Bevölkerungsschichten und 

Altersklassen vertreten, die den Tennissport mit mehr oder weniger sportlichem Ehrgeiz und 

Können nachgehen. 

Der Umgang untereinander ist locker und unkompliziert, Vereinsleben und Geselligkeit in 

familiärer Atomsphäre halten sich die Waage mit den sportlichen Aktivitäten. 

Gespielt wird von Ende April bis Ende Oktober auf 6 top gepflegten Sandplätzen, die 2018 

generalsaniert wurden. Daneben gibt es eine Ballwand, eine Tischtennisplatte, einen Pavillon 

mit Küche und Getränkeautomat sowie sanitäre Anlagen für Damen- und Herren. Für die ganz 

Kleinen gibt es einen Sandkasten. 

Die Mitgliedschaft und der Spielbetrieb sind in unserer Geschäftsordnung sowie der Spiel- und 

Platzordnung geregelt. 

Um unsere Mitgliederversammlung attraktiver zu gestalten und von langen Berichtsvorträgen 

zu befreien, stellen wir die ausführlichen Berichte in diesem Jahresbericht vorab zur 

Verfügung. In der Mitgliederversammlung werden nur die jeweiligen Highlights der Bereiche 

erwähnt. Sie können gerne Ihre Fragen zu den Berichten in die Mitgliederversammlung 

einbringen, um sie dann gemeinsam zu besprechen. 

 

  



 

 

Jahresbericht 2019 
 

 

Bericht des Abteilungsleiters 

Jahresrückblick auf 2019 

1. Abteilungsausschuss  

 

1.1. Besetzung 

Im Rahmen der Abteilungsversammlung am 10. März 2019 wurden in den Abteilungsausschuss 

für weitere zwei Jahren Rainer Mack als Abteilungsleiter, Basti Kopp als Sportwart, Philip 

Hornemann als Jugendwart und Werner Damson als Breitensportwart sowie Ilona Breuninger als 

neue Schriftführerin für ein Jahr, Tobias Kolschewski als zweiter Jugendwart für zwei Jahre und 

Wilfried Raiser als stellvertretender Abteilungsleiter für ein Jahr gewählt.  

Die seitherige stellvertretende Abteilungsleiterin Ilona Breuninger gab dieses Ehrenamt auf und 

übernahm die Schriftführung von Alexandra Falvay, die aus beruflichen Gründen zurücktreten 

musste. 

Seit Mitte des Jahres unterstützt Dominik Raiser den Abteilungsausschuss als „Beauftragter für 

die Öffentlichkeitsarbeit“. 

1.2. Beschreibung der Aufgaben der Zuständigkeitsbereiche 

In einem sehr ausführlichen Prozess mit den Mitgliedern des Abteilungsausschusses wurden die 

Aufgaben beschrieben und folgenden verschiedenen Zuständigkeitsbereichen zugeordnet: 

o Abteilungsleiter   Rainer Mack 

o stellvertretender Abteilungsleiter Wilfried Raiser 

o Breitensport    Werner Damson 

o Finanz- und Mitgliederverwaltung  Gerhard Märkle 

o Informationstechnik    Bastian Kopp 

o Jugendwart    Philip Hornemann und Tobias Kolschewski 

o Öffentlichkeitsarbeit   Dominik Raiser 

o Schriftführung    Ilona Breuninger 

o Sportwart    Bastian Kopp 

o Technische Leitung-Tennisanlage Walter Rommel 

o Technische Leitung-Tennisplätze Herbert Kress 

o Veranstaltungen    Wilfried Raiser 

 

1.3. Sitzungstermine  

Die Abteilungsversammlung fand am 10.03.2019 im Evangelischen Gemeindehaus in Lustnau 

statt. 

Der Abteilungsausschuss tagte 13 Mal und zwei Mal fand eine gemeinsame Besprechung mit den 

Mannschaftsführen statt.   

Der Abteilungsleiter oder seine Stellvertreter nahmen an den Sitzungen des Hauptausschusses 

des TSV teil. 

 

Die Tennisabteilung war durch mehrere Vertreter des Abteilungsausschusses sowie durch 

Mitglieder der Tennisabteilung bei der Mitgliederversammlung des TSV Lustnau am 28.03.2019 

vertreten. 

 



1.4. Mehr Transparenz vor der Arbeit des Abteilungsausschusses  

Im Jahr 2020 sollen im Rahmen der neuen Geschäftsordnung erstmalig die Ergebnisprotokolle 

der Sitzungen des Abteilungsausschusses veröffentlicht werden. 

 

2. Arbeitseinsätze und Ehrenamt  

Dass unsere Anlage das ganze Jahr über in diesem schönen Zustand verbleibt, ist der tatkräftigen 

Unterstützung aller „Arbeitseinsätzler“ zu verdanken.  

Einige haben sich jedoch wieder weit über das übliche Maß eingesetzt. Beispielhaft dafür stehen 

Herbert Kress und weitere Mitglieder, die das ganze Jahr über verschiedene Aufgaben 

übernommen haben. Diesen Ehrenämtlern gilt unser besonderer Dank. 

Die Arbeit in der Tennisabteilung, nicht nur im Abteilungsausschuss, ist vielschichtig und könnte in 

einer Art Projektarbeit auf noch mehr Schultern verteilt und in noch mehr Hände gegeben werden.    

3. Elektronisches Buchungssystem 

Vor einem Jahr wurde das elektronische Buchungssystem eingeführt. Das Buchen der 

Tennisplätze von zuhause am Rechner oder über das Smartphone  hat sich bewährt. Die 

Erinnerungen an die alte Stecktafel weichen immer mehr in die Vergangenheit zurück. 

 

4. Finanzielles  

Die TA ist schuldenfrei, es konnten sogar Gelder der Rücklage zugeführt werden (siehe Bericht 

Finanzen) 

 

5. Mitgliederbefragung  

Von Mai bis Juli wurden die Mitglieder der Tennisabteilung mittels eines Fragebogens um ihre 

Meinung, ihre Interessen sowie ihre Wünsche und Ideen gebeten. Die Gründe dieser Umfrage 

sind, dass dem Abteilungsausschuss die Meinung der Mitglieder wichtig ist und auch in Zukunft 

alles getan werden sollte, damit „man“ sich in „seiner“ Tennis-Abteilung wohl fühlt. 

Insgesamt gingen 83 Antwortbögen ein.   

Der Ergebnisbericht mit Angaben zur Umsetzung soll im Frühjahr 2020 veröffentlicht werden. 

6. Organisatorisches 

Im vergangenen Jahr wurden in einem sehr ausführlichen Prozess mit den Mitgliedern des 

Abteilungsausschusses die Aufgaben beschrieben und den verschiedenen Zuständigkeitsbereichen 

zugeordnet. Die Zuständigkeitsbereiche wurden im Abteilungsausschuss gebildet. 

Die derzeitig gültige Geschäftsordnung der Tennisabteilung  ist „in die Jahre gekommen“ und 

nicht mehr aktuell. Auch musste die GeschO der Tennisabteilung mit der Neufassung der Satzung 

des TSV Lustnau e.V. harmonisiert werden. Aus diesen Gründen wurde eine neue Ordnung mit 

dem Titel „Tennis-Abteilungsordnung“ entworfen. Diese soll in der Abteilungsversammlung 2020 

vorgestellt werden.  

Ebenso wurden Änderungen in der Spiel- und Platzordnung erarbeitet, die auch in der 

Abteilungsversammlung 2020 vorgestellt werden.  

7. Öffentlichkeitsarbeit 

Verbesserungen der Kommunikation wurden verwirklicht durch  

- das jeweils am Anfang des Monats erscheinende Tennis-Journal, das per E-Mail versendet 

wird. Erstmals erschien das „Tennis-Journal“ mit der September-Ausgabe 2019,   

- den Newsletter, der bei Bedarf und wenn´s mal schnell gehen muss erscheint und 

- die themenbezogene Neuordnung der Infotafeln auf der Tennisanlage. 

  



Außerdem hat der TSV Lustnau den Internetauftritt und somit auch die Webseite der 

Tennisabteilung neu gestaltet. Von Seiten des TSV Lustnau hatte unsere aktive Tennisspielerin 

Andrea Gühring die Projektleitung. Für die Tennisabteilung war Dominik Raiser maßgeblich 

beteiligt. Euch beiden vielen Dank für eure tolle Arbeit. 

8. Veranstaltungen 

14.04. Saisoneröffnung / Mixedturnier 

Saisoneröffnung, Platzeinweihung und Familientag mit vielen Mitgliedern, Gästen und 

Schnupperern. 

Unter dem Motto „Andere treffen sich sonntags zu Kaffee und Kuchen, wir treffen uns auf dem 

Tennisplatz“ hat am 14. April 2019, und damit so früh wie noch nie, die Freiluftsaison auf unserer 

Tennisanlage in der Bismarkstraße begonnen. Da der April bekanntlich macht was er will, fielen 

Schneeflocken und der Himmel war grau in grau. Trotzdem fanden sich 20 tapfere 

Tennisbegeisterte von Jugend bis Senioren, die an dem angekündigten Mixturnier teilnahmen und 

viel Spaß hatten. 

05.05. Tennistag 

Zu diesem Termin präsentieren wir unsere ruhig gelegene Anlage mit 6 überaus gepflegten 

Sandplätzen, großzügiger Grünfläche, einer Ballwand und einem Pavillon mit Küche fürs Gesellige. 

Es hat uns wieder sehr gefreut, die vielen interessierten jungen Familien auf der Anlage begrüßen 

zu dürfen, die unter fachmännischer Anleitung unserer Tennisschule Maichle erste Schläge 

ausprobieren konnten. Auch die Kleinsten hatten viel Spaß und konnten sich bei einer für sie 

aufgebauten Kinderolympiade beweisen.  

10. bis 27.07. Abteilungsmeisterschaften 

Siehe Bericht Sportwart 

27.07. Sommerfest mit Endspielen der Abteilungsmeisterschaften 

Unser traditionelles Sommerfest hat wieder eingebettet in das alljährliche vereinsinterne Turnier 

stattgefunden. Viele fleißige Helfer waren am 27.7. den Tag über damit beschäftigt, Zelte 

aufzubauen, Biertische zu schleppen und alles schön zu dekorieren. So haben dann auch über 70 

Mitglieder und Gäste wieder ein schönes Fest erlebt.  

12. 09. Jugendmeisterschaften 

Siehe Bericht Jugendwart 

14. und 15.09. LK-Turnier „Lindenschmid-Cup“ 

Für alle, die ihre angestrebte Leistungsklasse bis dahin noch nicht erreicht hatten, ging es nach 

den Sommerferien mit einer Vielzahl an DTB-Ranglistenturnieren und LK-Tagesturnieren erst so 

richtig los. Auch in diesem Jahr haben wir am 14. und 15. September das mittlerweile Kult-LK-

Turnier, den Lindenschmid Cup, ausgerichtet.  Wie letztes Jahr konnten wir die Herren und 

Damen B und C-Felder mit jeweils 20 freien Plätzen für Spielerinnen und Spieler anbieten. Wir 

kamen auf 75 Teilnehmer aus ganz Deutschland, darunter 18 Lustnauer. Dabei hat uns die aktive 

Teilnahme der Vereinsmitglieder gefreut.  

 

14. 09 Breitensporttreff mit Derendingen 

Siehe Bericht Breitensportwart 



 

Ausblick auf die kommenden Jahre 

Helfersuche  

Wie bereits erwähnt ist die Arbeit in der Tennisabteilung, nicht nur im Abteilungsausschuss, 

vielschichtig und könnte in einer Art Projektarbeit auf noch mehr Schultern verteilt und in noch mehr 

Hände gegeben werden. Deshalb sucht der Tennisausschuss Mitglieder, die ihr Interesse oder Können 

anstatt am üblichen samstäglichen Arbeitseinsatz - möglicherweise auch an anderen Tagen - 

einbringen und ableisten wollen.  

 

Feste und Veranstaltungen 

Eine Arbeitsgruppe hat sich dem Thema „Feste und Veranstaltungen“ der Tennisabteilung 

angenommen und Vorschläge zur Steigerung der Attraktivität vorgelegt. So soll der Tennistag am 

Anfang der Saison ganz im Rahmen der „Familien“ stehen und das Sommerfest soll der Abschluss von 

den Abteilungsmeisterschaften und  sonstigen tennissportlichen Aktivitäten werden. 

 

Die Abteilungsversammlung soll trotz des formalen Teils in lockere und gesellschaftliche Atmosphäre 

eingebettet werden – „alles gleich, aber anders“.  

 

 „MISSION ZUKUNFT“ 

Die Tennisabteilung muss sich kontinuierlich weiterentwickeln. Deshalb müssen zwei weitreichende 

Themenbereiche in naher Zukunft vom Abteilungsausschuss unter Einbeziehung der Mitglieder 

angegangen werden. 

• Tennisanlage – Weiterentwicklung Pavillon und Tennisanlage 

Unsere Tennisanlage ist eine der schönsten weit und breit. Trotzdem oder gerade deshalb soll im 

Jahr 2020 eine Arbeitsgruppe, vielleicht unter dem Motto „Mission Zukunft“, gegründet werden 

mit den Aufgaben, eine Bestandsanalyse und einen Wunschkatalog der offensichtlichen 

Notwendigkeiten und der geäußerten Meinungen zu erstellen. Daraus sollen Vorschläge erarbeitet 

werden mit Einschätzungen einer realistischen Umsetzung.  

• Strukturelle Überlegungen der Leitung und Führung der Abteilung 

Bezogen auf die personellen Veränderungen im Abteilungsausschuss sind strukturelle Änderungen 

in der Leitung und Führung sowie der Zuteilung von Aufgaben der Zuständigkeitsbereiche 

möglich.  

 

Personalbedarf des Abteilungsausschusses 

In den nächsten Jahren wird sich einiges ändern. 

• Rainer Mack wird sich 2021 nicht mehr zur Wiederwahl als Abteilungsleiter stellen. Auch wird 

Wilfried Raiser das Amt des Stellvertreters nur bis 2022 ausüben und steht dann nicht mehr zur 

Verfügung.  

• Werner Damson wird im Rahmen des „Breitensports“ bis 2021 die Freitag-Abend-Gruppe „Wer 

kommt der kommt“ betreuen.   

Interessenten könnten bereits 2020 in die Aufgaben hineinschnuppern.  

 

Veranstaltungen und Feste 

• Auch 2020 sollen die Tennis-Plätze Mitte April spielbereit sein.  

• Die Saison wird mit einem Mixed-Turnier eröffnet und der Tennistag findet unter dem Motto 

„Deutschland spielt Tennis“ stattfinden.  



• Die Abteilungsmeisterschaften finden im Juli mit den Endspielen im Rahmen des 

Sommerfestes statt.  

• Im August veranstaltet die Tennisschule Härten, Stefan Maichle, zwei Jugendcamps. 

• Im September gibt´s das zweitägig ausgetragene LK-Turnier um den „Lindenschmid-Cup“ und 

das legendäre Breitensport-Mixed-Turnier mit den Tennislern aus Derendingen. 

  



Bericht des Finanz- und Mitgliederverwalters 

Die Tennisabteilung hat 2019 wieder gut gewirtschaftet und ist finanziell nach wie vor sehr gut 

aufgestellt. Der Jahresabschluss 2019 über die Einnahmen und Ausgaben sowie der 
Haushaltsplanentwurf sind dem Vorstand Finanzen des TSV Lustnau übergeben. Der Jahresabschluss 
weist eine Rücklagenzuführung aus, die sich insbesondere aufgrund der noch nicht durchgeführten, 
aber dringend anstehenden Renovierungsarbeiten des Pavillondachs ergibt.  

Mitgliederentwicklung der Tennisabteilung Tennis von 1988 bis 2019 

Die Zahl der Mitglieder mit Stand vom 31.12.2019 beträgt 374,  

davon 78 Jugendliche, 227 Erwachsene und 69 Passive.  

Mehr als erfreulich ist, dass die Zahl der Erwachsenen seit Jahren konstant bleibt; bei den 
Jugendlichen ist sogar eine stetige Steigerung in den letzten Jahren zu verzeichnen. 

Zusammenfassend ist festzustellen, dass sich unsere Abteilung auch im vergangenen Jahr positiv 

entwickelt hat.  

 

 

  



 

Bericht des Sportwarts 

Winterhallenrunde 2018/2019 

Mit insgesamt 6 Mannschaften wurde die Winterhallenrunde aus Lustnauer Sicht bestritten. Dabei 

gratulieren wir den Damen 1 zum Aufstieg in die Staffelliga. U.a. wurde der TC Tübingen 3 souverän 

mit 5:1 geschlagen. 

Die restlichen Platzierungen kann man hier entnehmen:

 

Freiluft-Saison 2019 

Insgesamt 10 Mannschaften (2 davon als Mixedmannschaften in den Sommerferien) hatten wir in der 

Freiluft-Saison 2019, das ist ein neuer Rekord. 

Sehr erfolgreich lief die Verbandsspielrunde ab. Die Meisterprämie durften sich die Damen 1, Herren 2 

und Herren 55 am Sommerfest abholen. Einen kleinen Wehrmutstropfen gab es allerdings am 

Samstag noch, die Herren 55 haben das Relegationsspiel in die Oberligastaffel knapp verloren. Wir 

gratulieren den Mannschaften zur Meisterschaft! 

Dahingegen wurden die Herren 1, Damen 2, Herren 30 und Damen 40 „nur“ Zweiter in ihren 

jeweiligen Gruppen. Das Positive daran ist, dass sich die Tennisabteilung die Prämien für nächstes 

Jahr spart ;). 

Mannschaftsvorstellung siehe am Ende des Berichts. 

 



 

Mixedrunde 2019  Souveräner Bezirksmeister  

Von links nach rechts: Jana Krämer, Tessy Luger, Caren 

Linnemann, Tobias Kolschewski, Bjorg Janszen und 

Bastian Kopp. Es fehlen: Clara Oehler, Carlos Ortlieb, 

Benjamin Müller und Thomas Mohr. 

Wir haben 2020 wieder eine Verbandsmannschaft!  
Die 1. Mixed-Mannschaft ist diesen Sommer 

ungeschlagen aus der Bezirksoberliga in die 
Verbandsliga aufgestiegen. Die ersten beiden Spiele 

waren dabei mit 8:1 gegen den TC Gomaringen bzw. TEV Renfrizhausen/Mühlheim ziemlich deutlich. 
Das dritte Spiel allerdings war eng umkämpft. Die erste Runde Einzel ergab eine Führung von 2:1, 

doch bei beiden männlichen Spielern der zweiten Runde sah es schwierig aus. Während unser sonst 
sicher gewährter Punkt an Position 1, Tobi, abgegeben wurde, konnte Benny sich den Sieg erkämpfen 
und uns damit die wichtige 4:2 Führung in die Doppel sichern. Schließlich holten wir aber doch noch 

zwei Doppel und damit den 6:3 Sieg, der uns für das letzte Spiel eine hervorragende Position verschuf 
(der Aufstieg war zu dem Zeitpunkt schon sicher!). Das wurde dann aufgrund sehr unglücklicher 
Wetterverhältnisse leider abgesagt und uns der Sieg geschenkt. Ein nicht so schöner Abschluss der 
Saison, die ansonsten aber hervorragend und voll Spaß verlaufen war. Neben guten Tennisspielen und 

angenehmer Gesellschaft wurde auch das kulinarische Erleben wichtig geschrieben und so gab es bei 
beiden Heimspielen von Basti perfekt gegrilltes Fleisch, Käse und Gemüse, nebst hervorragenden 
Salaten, Broten und Kuchen der Damen. Eine tolle Saison, wir freuen uns schon auf die 

Herausforderung im nächsten Jahr! 

Die 2. Mannschaft wurde nach grandiosem Start am Ende 3. in der Tabelle. 

 

Vereinsmeisterschaften 

Mit über 42 Anmeldungen fanden dieses Jahr 

die Vereinsmeisterschaften zwischen dem 10. 

und 27. Juli statt, das dürfte ein neuer 

Vereinsrekord sein! Vielen Dank! 

In sehr interessanten Finalspielen setzten sich 

am Samstag Tessy Lugner bei den Damen 

und Tobias Kolschewski bei den Herren 

durch. Herzlichen Glückwunsch! 

 

 



Lindenschmid-Cup 2019 

Auch in diesem Jahr richtete der TSV Lustnau am 14. und 15. September das mittlerweile Kult-LK-

Turnier, den Lindenschmid Cup, aus. Bei mega Wetter an beiden Turniertagen konnten wir nicht nur 

alle Spiele erfolgreich beenden, sondern gleichermaßen auch unseren Zeitplan unterbieten (absolute 

Premiere). Wie letztes Jahr boten wir wieder die Herren und Damen B und C Felder an mit jeweils 20 

freien Plätzen für die Spielerinnen und Spieler aus ganz Deutschland. Und diese Plätze wurden wieder 

reichlich gut angenommen. Wir kamen auf 75 Spielerinnen und Spieler, von denen 18 Lustnauer 

waren. Die aktive Teilnahme der Vereinsmitglieder hat uns wieder sehr gefreut.   

 

Das Aufbauen ging relativ schnell: Zähltafeln positionieren, Netzstützen platzieren, den Pavillon 

aufräumen und präparieren, Brötchen und Brezeln schmieren und noch vieles mehr. Nun gut, so 

schnell ging das vielleicht auch nicht, aber mit tatkräftiger Unterstützung war alles bis zum Beginn des 

Turniers um 9 Uhr vorbereitet. Am Samstag starteten die Herren B (LK 8 – 16) und die Damen C 

Konkurrenz (LK 16 – 23). Am Sonntag folgten Damen B (LK 10 – 18) und Herren C (LK 14 – 23). Bis 

auf die Damen B waren alle Konkurrenzen voll besetzt, ebenso stramm war der Zeitplan. Aber wie ich 

schon erwähnte hat das Wetter uns ein traumhaftes Turnier geebnet. In allen Altersklassen gab es 

spannende Spiele und so freuten sich einige Spieler über wichtige Siege, die gleichbedeutend waren 

mit LK-Aufstiegen. Die meisten Spiele blieben äußerst fair, sodass unser (extra für das Turnier 

eingekaufter) Oberschiedsrichter Dr. Bastian Kopp nicht allzu oft eingreifen musste. Nebenbei gab es 

eine sehr gute Verpflegung der Turnierteilnehmer und –ausrichter. Hier geht ein großer Dank an alle 

Helferinnen und Helfer!  

Der zweite Tag verlief ebenso reibungslos wie der erste. Mit ein bisschen mehr Puffer im Zeitplan als 

am Vortag ließ es sich für die Turnierleitung auch leichter aufspielen. Als Feedback erhielten wir von 

vielen Spielerinnen und Spielern, dass ihnen das Turnier großen Spaß gebracht hat. Vielen hat es 

darüber hinaus einen LK Aufstieg gesichert. 

Auch im Hinblick auf Mitgliedergewinnung sind wir jedes Jahr wieder unterwegs. Nachdem wir in den 

letzten Jahren durch das Turnier immer mindestens einen Spieler für unseren Verein begeistern 

konnten, wollten wir diese Statistik auch dieses Jahr erbringen. Wir haben zwar noch keinen direkten 

Transfer klar machen können, sind aber in guten Verhandlungen mit ein zwei Spielerinnen und 

Spielern geblieben, die nicht ganz abgeneigt schienen. Mal schauen ob wir da noch liefern können. 

Letztlich lässt sich noch von der Turnierleitungssicht sagen, dass uns die Arbeit an diesen zwei 

durchaus anstrengenden Tagen wieder viel Spaß gebracht hat und das Turnier nächstes Jahr in die 

nächste Runde starten kann. Wer sich gerne im nächsten Jahr auch mit engagieren möchte dieses 

wunderbare Event mit zu veranstalten, der kann gerne auf einen von uns zukommen. 

Euer LK-Turnier Team, 

Basti, Caren, Thomas und Tobi  



Bericht des Jugendwarts 

Im Jahr 2019 bestand weiterhin die Kooperation mit der Dorfackerschule und dem Angebot einer 

Tennis-AG unter der Leitung von Miguel Prieto-Valle und Herbert Kress.  

Zudem ist erfreulich, dass auch weiterhin mit der Tennisschule von Stefan Maichle und seinem 

Trainerteam zusammengearbeitet wird. Stefan Maichle ist ausgezeichneter Partnertrainer des 

Württembergischen Tennisverbands im Jugendleistungsbereich und damit ein gutes Aushängeschild 

für die Tennisabteilung. 

Die Wintersaison2018/19 war von sportlichen Höchstleistungen und großartigen Erfolgen geprägt. 

Unsere drei Mannschaften traten als Spielgemeinschaft zusammen mit dem TC Kusterdingen an. Es 

waren zwar im Vergleich zum Vorjahr deutlich weniger Mannschaften gemeldet, diese drei 

Mannschaften konnten aber vollends überzeugen.  

Unsere Knaben Mannschaft gewann ohne ein einziges verlorenes Match in ihrer Gruppe und konnte so 

für den aktuellen Winter den Aufstieg in die höchste Spielklasse feiern.  

Die Junioren konnten in der Bezirksstaffel in einer großen Gruppe einen guten Mittelfeldplatz mit 2 

Siegen und 3 Niederlagen erreichen und so den Verbleib in der Spielklasse sichern.  

Auch die Jüngsten des U12 Teams konnten in einer schweren Gruppe zumindest am vorletzten 

Spieltag einen eindeutigen Sieg mit 6:0 einfahren. 

In der Sommerrunde 2019 mussten sich unsere Junioren erwartungsgemäß aus der höchsten 

Spielklasse für 4er Mannschaften verabschieden. Trotzdem zeigten sie gute Spiele und viel Einsatz und 

Motivation.  

Die KIDS-CUP Mannschaft musste aus personellen Gründen und teils aufgrund von zu wenigen 

Spielern in ihrer letzten Saison Zwangsabsteigen. Die Spieler unterstützen in Zukunft die 

Knabenmannschaften 1 und 2. 

Die Knaben erreichten in ihrer ersten Saison in der höchsten Spielklasse der Staffelliga einen 

hervorragenden dritten Platz in einer 7er Gruppe. Sie mussten sich lediglich TC Tübingen 1 und TG 

Ebingen mit einem knappen 3:3 nach Matches, 6:6 Sätzen und 48:55 Spielen geschlagen geben. 

Ein besonderer Dank geht hier neben der Jugendwartin Angelika Pasternacki vom TC Kusterdingen, 

auch an die Mannschaftsführer und Eltern. Ein Dank geht auch an alle Unterstützer, insbesondere der 

Damenmannschaft, für die diesjährige Durchführung des Fördertrainings unserer 

Jugendmannschaftsspieler. 

Ein besonderes Event dieses Jahr war der mehrmalige 

Besuch beim Porsche Cup organisiert durch Hiromi 

Berschauer und Santina Sorce. Unsere Jugendlichen 

haben dabei die Spielerin Kiki Mertens bei jedem ihrer 

Spiele unterstützt. Dazu wurden Plakate, T-Shirts und 

weitere Utensilien angefertigt. Durch unsere 

Unterstützung gelang sogar der Einzug ins Halbfinale. Ein 

ganz besonderes Highlight war für jeden das Meet 

&Greet mit ihr persönlich.  

 

Die Vereinsmeisterschaften wurden dieses Jahr mit 15 Kindern in 4 Altersklassen in Kusterdingen 

durchgeführt. Bei den U12 gewann in einem spannenden Finale Athansios Kaltsamis vor Hendrik 

Müller. Den dritten Platz belegte Eric Buchenau. Bei den Knaben gewann Philipp Weig das Finale 

gegen Tim Mohr. Das kleine Finale gewann Simon Berschauer. Bei den Junioren gewann Matthias 

Böhner gegen Fabian Fleischer. Den dritten Platz sicherte sich Peter Martenson. Bei den Juniorinnen 

setzte sich Paola Sorce in einem langen Match gegen Elena Beschauer durch. 



Hier nochmal die endgültigen Platzierungen der verschiedenen Altersklassen: 

U12 (Kids-Cup): 

1. Platz:  Athanasios Kaltsamis 

2. Platz:  Hendrik Müller 

3. Platz:  Eric Buchenau 

4. Platz:  Vincent Klein 

 

 

U15 (Knaben): 

1. Platz:  Philipp Weig 

2. Platz:  Tim Mohr 

3. Platz:  Simon Berschauer 

4. Platz:  Jonathan Martenson 

5. Platz:  Federico Sorce 

 

U18 (Junioren): 

1. Platz:  Matthias Böhner 

2. Platz:  Fabian Fleischer 

3. Platz:  Peter Martenson 

4. Platz:  Robert Conrad 

 

 

U18 (Juniorinnen): 

1. Platz:  Paola Sorce 

2. Platz:  Elena Berschauer 

 

 

 

 

  



 

Zum Saisonabschlusswurde dieses 

Jahr auf unserer schönen Anlage 

gezeltet. An diesem Tag wurde sehr 

viel Tennis gespielt und auch andere 

Aktivitäten unternommen. Abends 

wurde mit einigen Eltern und 

den13Kindern gegrillt. Allen 

Beteiligten gefiel das Zelten sehr. Ein 

besonderer Dank geht hieran alle 

Helfer und Eltern, sowie unseren 

Mitgliedern, die an solchen Tagen das 

deutlich geringere Platzangebot auf 

der Anlage tolerieren.  

Philip und Tobias 

  



 

Bericht des Breitensportwarts 

Der Breitensport am Freitagabend war 2019 ziemlich beeinträchtigt durch die herrschenden 

Wetterbedingungen. Die häufig sehr hohen Temperaturen sowie die vielen Regenschauer verhinderten 

eine gewisse Kontinuität im Spielbetrieb.  Hinzu kamen noch die Brückentage, sodass ab Donnerstag 

bis Sonntag vier Tage für größere Unternehmungen aller Art genutzt werden konnten, wobei der 

Breitensport aber nicht gerade im Fokus stand. Erst gegen Mitte der Saison verbesserte sich die 

Situation und die Auslastung der zur Verfügung stehenden Plätze war akzeptabel.  

 

Das alljährliche Freundschaftstreffen mit den Hobbyspielern des TV Derendingen auf deren Plätzen 

war für alle, die daran teilnahmen, ein sehr unterhaltsamer und harmonischer Spielnachmittag.   

 

Für die Zukunft des Breitensports in dieser Form ist es aber wichtig, Überlegungen anzustellen, auf 

welche Weise ein größeres Interesse der Mitglieder an diesem Angebot der Abteilung geweckt werden 

kann. 

 

  



 

Bericht der Technischen Leitung 

Während der gesamten Saison wurden ca. alle 14 Tage samstags von 9 bis 13 Uhr Arbeitseinsätze für 

Mitglieder geplant. Insgesamt wurde 2019 an 17 Samstagen die Plätze gepflegt, Sträucher und 

Büsche geschnitten und ausgelichtet, der Strauchschnitt aufgeräumt, Unkraut gejätet, im Herbst der 

Hochwasserschutz angebracht bzw. im Frühjahr demontiert, also die gesamte Anlage in Ordnung 

gehalten. Selbstverständlich wurde der Pavillon und die Küche regelmäßig gereinigt, Tische und Bänke 

aufgestellt und gesäubert sowie die Wege und der Platz um den Pavillon gefegt.  

Bei weiteren 19 Arbeitseinsätzen wurden insbesondere im Frühjahr die Plätze instandgesetzt und im 

Spätherbst für die Überwinterung vorbereitet.   

Sonstige regelmäßig anfallende Standardarbeiten wie das Rasen mähen, die Pflege der Grünanlagen 

mit den Blumen, der Service des Maschinenparks, die Müllbeseitigung, das Besorgen von 

Reinigungsmitteln für die Duschen und Toiletten sowie für die Küche oder das Waschen der Hand- 

und Geschirrtücher wurden von einzelnen Mitgliedern erledigt. 

Ein Mitglied der Tennisabteilung erhält für das tägliche Reinigen der Umkleiden mit den Duschen und 

den Toiletten eine ehrenamtliche Entschädigung. 

Außerdem mussten leider die 5 abgestorbenen Fichten gefällt werden. Die Wurzelstöcke wurden 

ausgebrannt und mit Humus aufgefüllt. 

Auf vielfachen Wunsch wurde der Wickeltisch in der Damen-Umkleidekabine abgebaut. Holz-

Klapptische wurden unter dem Gitterfenster im Pavillon angebracht und eine große Markise wurde als 

Sonnenschutz auf der westlichen Seite des Pavillons angebracht. 

Eine neue Konzeption zu den Inhalten in den verschiedenen Informationskästen war möglich, da die 

seitherige Stecktafel nicht mehr benötigt wird. Der Umbau der Stecktafel zum Infokasten und die 

Umgestaltung der sonstigen Schaukästen sorgen für Verbesserungen der Kommunikation. 

Sehr aufwendig musste die Uhr repariert werden. 

Aus unterschiedlichsten Gründen müssen leider folgende „Projekte“ ins Jahr 2020 verschoben werden: 

o Neue Beleuchtung in Küche und Pavillon 

o Reparatur des Pavillondaches 

o Entsorgung des alten und Kauf eines neuen Stocherkahns 

o Entsorgen des Komposthaufens 

o Neue Gestaltung und Anpflanzungen südlich Platz 1 

Für die Gestaltung, die Anpflanzung und die Pflege des Grünbereichs südlich des Platzes 1 haben sich 

zwei Mitglieder gefunden. 

Dies ist auch ein Beispiel, wie einzelnen Mitglieder spezielle Aufgaben übernehmen können. 
 
Die Tennisabteilung wird 2020 für verschiedene Bereiche und für verschiedenste Aufgaben Mitglieder 
suchen, die ihr Interesse oder Können anstatt am üblichen samstäglichen Arbeitseinsatz einbringen 

und ableisten wollen. Interessierte können sich bei den Technischen Leitern nach Aufgaben 
erkundigen oder selbst eigene Ideen und Vorschläge einbringen. 
 

Herbert Kress und Walter Rommel 
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